

ESCRÍBENOS:

✉ estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx
📞 (686)-4-15-79-39 (solo mensajes) 📧

Fecha: 20 de Diciembre de 2024



MEXICALI. – La ingeniera civil EDITH MÉNDEZ, quien fue candidata del PES a la alcaldía de Ensenada, está preparando una gira por toda la entidad, ahora en su calidad de dirigente estatal de la Red de Mujeres Lila, del ins-



EDITH MÉNDEZ, LIDERA EL SECTOR FEMENIL DEL PES

Rindió protesta como lideresa en Baja California del sector femenino del Partido Encuentro Solidario, la ingeniera civil EDITH MÉNDEZ.

tituto político que dirige en Baja California, el barbón CÉSAR HANK INSUNZA, aunque sus planes son hacerlo hasta que agarre aviada el 2025, toda vez que estamos en temporada de buñuelos, en medio del reborujo de la próxima llegada del Niños Dios y de Santa Claus. En su reciente toma de protesta, la cual estuvo a cargo de CHI, la ex subsecretaria de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenamiento Territorial del Gobierno del Estado, afirmó que tratará de construir un futuro donde las mujeres puedan desarrollarse plenamente. “Agradezco al Partido Encuentro Solidario Baja California y a nuestro presidente Cesar Hank Inzunza su confianza frente a este nuevo compromiso”, dijo la diná-



Cuentan que el doctor DAGOBERTO VALDÉS JUÁREZ, todavía director general del ISSSTE-CALI, puede convertirse en enero venidero en titular de la COEPRIS en la entidad.

mica ensenadense. – Corren rumores de que el año nuevo traerá ajustes en el equipo de la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, aunque cuentan que la sacudida no será muy fuerte. Se habla de que el todavía director general del ISSSTE-CALI, DAGOBERTO VALDÉS JUÁREZ, se convertirá en Comisionado de la COEPRIS en toda la entidad.

El que suspira por volver a ocupar un cargo digno de su experiencia en la administración pública, es CATALINO ZAVALA MÁRQUEZ, mismo que ha estado en calidad de pingüino, congelado, desde que renunció a la secretaría general de Gobierno y pasó a pastorear el rebaño morenista, donde fue reemplazado por ROSINA DEL VILLAR.



CATALINO ZAVALA espera que “El Año de la Serpiente Chino”, le traiga un buen hueso en el equipo de MARINA DEL PILAR.

Otro que espera que en 2025 se materialicen sus anhelos de formar parte de la nómina, aunque sea en la Secretaría de Pesca, es el exdiputado y exdirigente de la burocracia, MANUEL GUERRERO LUNA, por cierto, compadre de la gobernadora de Baja California.

En un día histórico para el Valle de Mexicali, la alcaldesa NORMA BUSTAMANTE hizo realidad el anhelo de sus habitantes al develar la placa que oficializa el nombramiento de la Delegación Municipal Ciudad Morelos.

Durante la Novena Se-

Refuerza policía municipal operativo contra pirotecnia y quemas MULTAS HASTA DE 40 MIL PESOS A QUIENES HAGAN FOGATAS O TRUENEN COHETES



Como parte de las políticas por combatir la contaminación que se ha agudizado en las últimas semanas, con la consiguiente mala calidad del aire, el Ayuntamiento de Mexicali anunció que 154 policías municipales fueron comisionados para aplicar multas ecológicas. Se aplicarán los artículos 8 y 9 del bando de policía, a quienes en propiedad privada o vía pública enciendan fogatas o detonen cohetes. Las multas van desde los 4 mil hasta los 40 mil pesos. Así lo confirmaron el titular de la Dirección de Seguridad Pública Municipal, LUIS FELIPE CHAN (en la foto) y el director de Protección al Ambiente, TOMÁS HERNÁNDEZ.

sión del H. Cabildo, celebrada en el salón ejidal de dicha comunidad, NORMA destacó que este cambio representa un justo reconocimiento al crecimiento y desarrollo de esta próspera región. “Hoy, Ciudad Morelos escribe un nuevo capítulo en su historia al dejar de ser llamado Ejido Morelos. Este nombramiento es un homenaje a su gente trabajadora y a su incesante lucha por mejorar su calidad”, expresó.

En la develación de la placa estuvieron presentes el diputado federal ARMANDO SAMANIEGO, la diputada local MICHELLE TEJEDA, el síndico procurador ÓSCAR VEGA MARÍN. También los regidores; SUHEY ROCHA, ISAÍAS MORALES, YESSENIAOLUA,

OFICIALIZAN CON DEVELACIÓN DE PLACA EL NOMBRAMIENTO DE CIUDAD MORELOS



FRANCISCO MOLINA, ALFREDO WONG, MANUEL GARCÍA, BEATRIZ GARCÍA, SANDRA COTA, GUSTAVO MAGALLANES, FRANCISCO BARRAZA, MARÍA DE JESÚS MÁRQUEZ, así como integrantes de la comunidad y funcionarios municipales.



SHOHEI OHTANI, sin jugar, sigue produciendo en los Dodgers. Recién salieron a la venta más artículos alusivos al equipo. La novedad es la gorra que, se supone, dice Dodgers, pero en japonés. En redes, aficionados de Dodgers dejan ver interés por adquirirla y, seguramente, en Japón, es más codiciada.



Por RAFAEL MENDOZA MADRID

Las Memorias del Nácori

Los temidos baiburines

Por RAFAEL “Nácori” MENDOZA MADRID

¿Quién en su niñez no sufrió en los pueblos serranos el ataque de los temidos baiburines? Lo cuento por experiencia propia. Durante mi niñez, en mi pueblo de Nácori Chico, fui presa de estos minúsculos ácaros que buscaban en las partes íntimas, tanto de la mujer como del hombre, su nido para ocultarse y hacer sus averías. En cuanto se metía uno al quelital de alguna milpa o se bañaba desnudo en algún arroyo recién crecido, se daba como un hecho de que ya había sido uno contaminado, atrapado por estos microbios temporales de color rojo. Cuando ya los traía uno incrustados en sus partes nobles, principalmente, los efectos provocados por una dolorosa e insoportable comezón te hacía bailar a brinquetes, al mismo tiempo que nos rascábamos con desesperación. Para el hombre no era difícil buscar la única fórmula que existía para hacerle frente a este apuro, al tomar corriendo rumbo al monte más cercano y buscar las piedras que estuviesen más calientes y ardientes por el sol y luego nos despojábamos de nuestros pantalones, porque calzoncillos no traíamos, y como podíamos, nos colocábamos piedras calientes en los “tanates” y luego sentíamos alivio porque supuestamente ya se habían quemado los insoportables ácaros colorados. En el caso de las niñas, supongo que también se manejaba una técnica similar, pero en otras condiciones -o quien sabe-, a las del hombre, ya que no existía en los pueblos, otra fórmula médica de enfrentar esta penosa situación.



ENSENADA. Con apenas unas semanas en el cargo y ya se deja ver la política de trabajo del titular de la DSPM, ALEJANDRO MONREAL NORIEGA.

Para el mexicalense no ha resultado nada complicado ganarse el respaldo de los agentes de la dependencia, ya que piensa, trabaja y se comporta como policía. Como lo que es, pues.

Algo diametralmente opuesto a lo que pasó en los cinco años recientes, cuando el mando de la policía preventiva recayó en oficiales del Ejército Mexicano.



MONREAL NORIEGA apenas asumió el cargo, presupuestó una política de trabajo en donde se pondere la cercanía entre población y autoridad.

Además, se comprometió a rescatar la deteriorada imagen del policía ante la sociedad.

Y como muestra de que las cosas al interior de la DSPM



ALEJANDRO MONREAL NORIEGA, titular de la DSPM. Rinde frutos su política de trabajo.

van a cambiar, este viernes se conformó la Comisión de Otorgamiento de Reconocimientos, Condecoraciones, Estímulos y Recompensas.

Otro reto que se echó a cuestras el titular de la DSPM, es hacer realidad el anhelado monumento al policía, un espacio donde se reconozca su trabajo y se honre a quienes dieron su vida a favor de la sociedad.

● Quien asumió nuevo cargo al interior del Partido Encuentro Solidario (PES), es la ingeniera EDITH MENDEZ MARTÍNEZ.

La ensenadense protestó recientemente como coordinadora estatal de la Red de Mujeres Lila BC.

La encomienda constituye un reconocimiento de la directiva que encabeza CESAR HANK INZUNZA, al aporte que le da al PES la ex candi-

ta a la alcaldía de Ensenada.

Es un hecho que el compromiso asumido por la ensenadense, le abre puertas para encabezar en un futuro no muy lejano posibles proyectos político-electorales.

● Las cuentas públicas de las dependencias paramunicipales, excepto el COPLADEM, suman años pre-



Las paramunicipales, un lastre muy pesado para el proyecto de gobierno de CLAUDIA AGATÓN.



www.maglenresort.com

sentando números deficitarios.

Lejos de cumplir con los propósitos que les dieron vida, estas instancias constituyen filosas piedras en el zapato para los municipales en turno.

Hay paramunicipales que presentan estados financieros tan, pero tan lastimosos, que hacen sospechar de premeditados actos de corrupción.

¿La pregunta para la ahora alcaldesa CLAUDIA AGATÓN, es hasta dónde está dispuesta a continuar con esta inercia de malos resultados financieros?

Asu gobierno y a los ensenadenses, en serio, de nada le sirven paramunicipales endeudadas y deficitariamente improductivas.

¡Un lastre muy pesado!